

Gobierno Regional del Maule invita a participar en la consulta ciudadana del Anteproyecto del Plan de Acción Regional de Cambio Climático

El Gobierno Regional del Maule, el Ministerio del Medio Ambiente (MMA) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), invitan a la ciudadanía a participar en la consulta ciudadana del Anteproyecto del Plan de Acción Regional de Cambio Climático (PARCC) de la región del Maule. Este proceso estará abierto hasta el 14 de febrero y busca recoger opiniones y sugerencias para fortalecer este instrumento clave para la adaptación y mitigación al cambio climático en la región.

El Plan de Acción Regional liderado por el Gobierno Regional del Maule, es uno de los instrumentos contemplados en la Ley Marco de Cambio Climático y tiene por objetivo la identificación y priorización de medidas y acciones para avanzar en resiliencia climática y contribuir a alcanzar la meta del carbono neutralidad para el año 2050. De acuerdo con ello, es que el anteproyecto propone una ruta para

la adaptación y mitigación a través de 28 medidas destinadas a reducir la vulnerabilidad al cambio climático y disminuir las emisiones de Gases de Efecto Invernadero (GEI).

Al respecto el Gobernador Regional del Maule, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, destacó la importancia de la participación ciudadana. "El cambio climático está transformando profundamente nuestra región, y desde el Gobierno Regional del Maule estamos impulsando este plan que es esencial para construir un Maule más resiliente y sostenible. Queremos invitar a todos los ciudadanos de nuestra región a participar activamente en este proceso, para garantizar que nuestras soluciones climáticas reflejen las necesidades de nuestras comunidades".

Por su parte la Seremi del Medio Ambiente de la región del Maule, Daniela de La Jara, expresó que, "queremos realizar un fuerte llamado a los habitantes de la región para que conozcan el anteproyecto y entre-

guen la mayor cantidad de antecedentes, observaciones e información significativa para robustecer el Plan de Acción Regional de Cambio Climático. Este proceso no solo fortalece las capacidades locales, sino que también asegura que todos los sectores y comunidades sean parte activa de esta transición para enfrentar la crisis climática, consolidando un futuro más justo y sostenible para las treinta comunas de la región. La implementación del plan, sin duda, brindará oportunidades para avanzar en un desarrollo sustentable y resiliente a los impactos del cambio climático y en una adaptación hacia una mayor sostenibilidad".

En nombre de la FAO, su representante en Chile, Eve Crowley, subrayó la importancia de la participación activa de los territorios para abordar los desafíos climáticos. "Las personas, especialmente aquellas más vulnerables, como mujeres, niños, personas mayores y, sin duda, los pueblos indígenas, deben ser protagonistas en la

- **El anteproyecto propone medidas y acciones para avanzar en resiliencia climática en la región, sobre las cuales la ciudadanía puede opinar hasta el 14 de febrero en el sitio web www.goremaule.cl**

construcción de soluciones. El futuro de las comunidades depende de las acciones que llevemos a cabo hoy para adaptarnos y mitigar los impactos del cambio climático. Este plan no solo es una herramienta técnica, sino también un espacio para garantizar que cada voz sea escuchada en la lucha contra esta crisis global".

UN DESAFÍO

CLIMÁTICO URGENTE
La región del Maule, altamente dependiente de sus condiciones climáticas, enfrenta un contexto complejo debido al aumento de las temperaturas máximas y la disminución de las precipitaciones. En el informe de vulnerabilidad contenido en el Anteproyecto, se estima que, en un escenario pesimista, habría un incremento de la temperatura de 1,2°C respecto al período histórico 1980-2010, alcanzando un aumento de hasta 1,4°C en comunas como Romeral,



San Clemente, Colbún y Molina. Además, se proyecta una disminución de precipitaciones del 15,2%, afectando especialmente a comunas como Rauco, Vichuquén, Licantén y Río Claro.

Es por esto que es de vital importancia avanzar en este Plan de Acción Regional de Cambio Climático. El Anteproyecto se encuentra disponible para revisión en la web www.goremaule.cl y puede ser comentado mediante un formulario en línea, con el objetivo de recoger

observaciones y propuestas para mejorar el plan. Además, se realizarán eventos de difusión virtuales para que la ciudadanía y los distintos grupos de interés estén informados sobre este plan y cómo realizar observaciones. Los eventos, que son abiertos a todo público serán informados a través de las redes sociales del Gobierno Regional del Maule, Ministerio del Medio Ambiente y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura.